
令和５年１１月１４日開催 

御宿町中学生議会 生徒の感想 

 

 

・初めて議会に行って実際に使われている建物や雰囲気を見てすごく勉強になりまし

た。一人ひとり名前が呼ばれて質問をし、質問に対しての受け答えが細かくされてい

て、自分も疑問に思っていたことも理解をし、納得ができた議会でした。これから御

宿町に住んでいく上で、どんなことが改善されて、今よりも住んでいる人が過ごしや

すい町になるかなど、質問も含めて知ることができました。 

 

・中学生議会をして、御宿町の知らないところをたくさん知れました。特に、今後の

花火大会の開催については昔のようにやってほしいです。そうすれば人口減少対策も

できると思います。議会では話が難しく、説明者が何を言っているか分からなかった

ですが、議員さんたちはこのようなことを僕たちのためにしてくれていると知りあり

がたいです。 

 

・初めて見る議会の様子は、質問議員が御宿町のことを質問して、説明者が答えるよ

うな様子でした。質問の中には御宿駅へのエレベーター・エスカレーターの設置につ

いての質問がありました。この質問に対する答えは、スロープの設置を考えていると

言っていました。このように御宿町が今後、どのようなことを行っていくかを質問し

たりして、理解することができるようになると思いました。初めて見る議会は、御宿

町をどのように改善していくのかを知ることが出来ました。 

 

・僕は初めて御宿町の議会を体験しました。特に僕が注目した質問事項は、御宿小学

校校舎移転についてです。様々な意見をふまえてメリット・デメリットがある中、と

ても難しい問題があると実感しました。この問題に限らず、御宿町にはたくさんの問

題があり、それを解決する場である議会はとても大切だと思います。御宿にこれから

先生きてく上で、一人の意見として、次の世代につなげていきたいです。 

 

・はじめて議員を体験し、自分の町のことがどんなふうに決められているのかを知る

ことができました。質問をするときに緊張したけれど、堂々と言うことができました。

御宿町が高齢者の支援で健康づくり教室など、僕が知らない御宿町のことを知ること

ができました。この議会を通して、自分の町のことをもっと知りたいと思うようにな

りました。貴重な体験をすることができて良かったです。 

 

・私は議員という立場で初めて議会を見ました。質問をする前まではずっと緊張して

いたけれど、演台の前に立ったときにはあまり緊張せず堂々と言えたと思います。今

回の質問を通して、「そういうことなんだ」と理解できたところや「もっと知りたい

な」と思うところもありました。御宿町をよりよくするために、これからも自分たち



2 

 

にできることを考えたいと思います。議員さんを応援したいです。 

 

・中学生議会に参加して、普段見れないような場所や議論が見れてとても貴重な体験

になりました。議論で御宿町が抱える問題について分かったけれど、もっと具体的に

知りたいです。今日、聞いたことを考えてこれからは自分にもできることをやってい

きたいです。 

 

・初めて議会に行き、実際に話し合いができて楽しかったです。小中一貫にしたとき、

大きい行事を一緒にするのは、教員の労力や小中学生の意見を聞いたり、尊重したり

するのかをもっと知りたいです。あと３年で選挙権を得るので、その時には真剣に選

びたいと思いました。 

 

・初めて議会を間近で体験でき、とてもいい経験と刺激になりました。今回、議員と

して参加をし、私たちで出し合った疑問を代表として質問するプレッシャーと今まで

テレビなどで見る側だったことを自分が行えるというワクワクがありました。自分た

ちが思っていた答えが返ってこなくて気持ちが伝わらない所もあったけれど、この議

会を通し、より良い御宿町のために今からできることを深く考え、「将来の世代も住

みやすい町づくり」に貢献していきたいです。 

 

・はじめて町役場にて、本格的な会議ができてとても良かったです。いつもできない

ような議員という役職につくことができ、他の議員の方々に「議員」と呼ばれて、す

ごく嬉しくなりました。原稿を噛まずに言うことができるかとても心配でしたが、噛

まずに言えました。この議会を通して、今の御宿について知ることができたのと、今

の自分たちがやるべきことが少し分かりました。これからの御宿はどうなってしまう

のでしょうか。 

 

・自分が質問者として質問してみて、文章が長くて大変だったけど、しっかり伝えら

れて良かったです。知りたかったことがそのまま分かったので良かったです。今後は

御宿小学校の移転についてよく確認して、御宿町のことについて理解していきたいと

思います。 

 

・初めての議会で見る側でも少し緊張しました。それなのに議員の人はしっかり発言

できていてすごいなと思いました。花火大会のことや駅のことなどを知ることができ

て良かったです。これからも御宿町のことを頑張ってもらい、自分たちに出来ること

を考えて頑張りたいです。 
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・私は、議会を行った上で議員の大変さを理解することができました。60分という短

い時間の中、一つひとつの質問に真剣に答えてくれていました。しかし、具体策を言

ってくれなかった質問もあり、御宿の課題について自分でも調べてみて、これからの

生活に活用していきたいです。大人になったときに社会の仕組みを理解して、社会に

貢献できるようにしていきたいです。 

 

・今回の中学生議会で、気になっていた高齢化についてや御宿小学校校舎移転につい

て聞けて良かったです。また、町に対して自分がどういう取り組みができるかも考え

てみようというきっかけにもなりました。初めて中学生議会を見て、たくさんの人が

関わっていることが分かりました。今まで提案したのになぜすぐに提案を実行に移せ

ないのかと思っていましたが、私たちの知らないところで議論してくれていると分か

りありがたみを感じることができました。 

 

・中学生議会がありました。議会では、御宿町の高齢化に対する施策や野沢温泉村と

の交流など私たちの身近なことについて話しました。私は、初めて広い場所で議会に

参加したので、とても緊張感があっていい体験になりました。御宿小学校校舎移転に

ついては、私もとても気になっていたことだったので、議会を通して、色々なことを

知ることが出来て良かったです。この経験をこれから生かして生活していきたいなと

思いました。 

 

・中学生議会では、議会を行う部屋のつくりや実際に行う様子を見ることができまし

た。議会を進める議長と説明者、議員で成り立っていて、説明者も議員も議長に指名

されてから発言することを知りました。コロナや少子高齢化、これからの御宿の町づ

くりについて知ることができて良かったです。これからの御宿について、もう一度考

えてみようと思いました。 

 

・中学生議会に参加をして話を聞いて、御宿町には色々な問題があるため、自分にも

できることをしようと思いました。特にポイ捨てなどをしないように、これからも心

がけようと思いました。 

 

・初めて議会をしっかりと見てみて、行われ方を理解することができました。私たち

が思う考えや疑問などを考えてくださっていて、活動し始めていることも知ることが

でき、御宿町がよりよくなるために進んでいると感じられました。御宿町内の空き家

においてのゴミ処理について不法侵入の禁止をふまえた取り組みや、歴史民俗資料館

の資料などの保管方法は特に疑問に感じていたため知れて良かったです。 
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・中学生議会では、議長を務めました。町の議会に行くのは初めてだったので、議会

の様子を間近で見ることができました。特に私が知りたかったことは、御宿小学校校

舎の移転についてです。役場の方の回答は少し曖昧だったので、中学校の敷地に移転

した時のデメリットの対策についてもっと知りたいと思いました。中学生議会で今の

御宿町の課題を真剣に考えることができ、良い体験でした。 

 

・中学生議会に実際行ってみて、本物の議会は時間内にしっかり終わるのかと思いま

した。御宿小学校校舎移転についての時間の違いの問題についての回答がびっくりし

ました。回答は慣れますと言っていたけれど、中学３年生の受験期間は、慣れていて

も集中できなくなると思うからです。もっと違う対策方法があるんじゃないかなと思

いました。 

 

・初めて御宿町の議会を見ましたが、静かで緊張感があり、議長を中心に話がまわっ

ているのが本格的でした。そして、私たちが夏に楽しみにしていた花火大会や高齢者

や子どもたちのためのエレベーターの設置が難しいという話を聞いて、もう少し実現

のために工夫をしてほしいと思いました。けれど、御宿町の色々な問題や今の状況に

ついて知れて良かったです。私たちにできることから御宿町をよりよくしていきたい

と思います。 

 

・御宿町の知らなかったことや今後の問題への対策などが聞けてとても貴重な体験に

なりました。御宿小学校の移転と町の交通網についてもっと詳しく知りたいと思いま

した。議会では質問するのに議長の許可が必要だったり、時間が決まっていたりする

ことが分かりました。今後の御宿町に関わってくることなので、自分でもできること

を考えて行動したいと思いました。 

 

・今回の中学生議会を通して、僕は御宿町について新しく知ることができました。特

に印象に残ったのは、御宿駅のエレベーターの設置についての話でした。駅にエレベ

ーターの設置は難しいけれど、代替案としてスロープや踏切を検討しているというこ

とで、改善のために話が進んでいて良かったと思いました。初めて議会の様子を見て、

政治への関心が高まりました。 

 

・議員として、中学生議会に参加し、実際に質問するという体験ができて良かったで

す。質問に対しての答えをたくさん聞けたので、御宿町のために色々な対策などがさ

れていることが知れて良かったです。僕は、他に町のためにできることを少しでも考

えてみようと思いました。また、人口減少などの大きな問題も多くあるので、その問

題にしっかりと向き合うことが大切だと思いました。 
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・建物がきれいにされていて居やすい場所でした。御宿町について知らなかったこと

が多かったけど、今回の機会を通して、現在の人口の状況や対策、金銭問題について

詳しく知ることができました。この話を聞いて、私たちにも出来ることはないか、改

めて考えさせられました。なので、御宿町のために積極的にボランティアをしていき

たいです。貴重な体験ができました。 

 

・中学生議会をしました。僕は初めて行ったので想像以上に大きく、テレビなどでよ

く見る感じでした。町長さんや色んな方から御宿町のことについて知れました。御宿

町は、高齢者が多いなどの色んな問題がある中、御宿町をよりよくするため動いてく

れていることを知りました。今回のこの議会を通して、色々な人がこの御宿町をよく

するために動いてくれているので、僕も御宿町をよりよくできるようにしようと思っ

た。 

 

・今回議会で話していた内容だけでも８項目あり、様々な問題があることが分かりま

した。小学校の移転や駅のエレベーター、エスカレーターの設置など、どのような話

し合いが行われ、今どうなっているのか知ることができました。今、話し合われてい

ることは将来に繋がることなので、御宿町に住んでいる人全員に関係があります。自

分には何ができるのか考え行動し、過ごしやすい町づくりをしていきたいです。 

 

・僕は初めて中学生議会に参加しました。御宿町のことについて話し合いをしました。

御宿町は人口が少なくて高齢者もいるので、御宿町の各場所に色々な物などの設置は、

役場の人は難しいと言ってますが、自分では設置してあげたいと思いました。役場の

人と協力して、誰もが利用できるようにしたいと思いました。 

 

・初めて中学生議会に参加して、改めて御宿町を知ることができたと思います。私は

御宿町の人口減少対策や御宿小学校の校舎移転について疑問を持っていましたが、中

学生議会に参加し、説明を聞いたことで、自分の中の疑問が少し無くなりました。今

の自分が住んでいる御宿町のことを知ることができ、良い経験になりました。 

 

・質問をする議員の質問事項に対して、説明者が理由などを言って、相手が納得でき

るような説明の仕方がすごいと思った。自分が想像していた議会は、質問側の議員と

説明側の議員の意見が異なって、長い時間話し合いをするものだと思っていたけれど、

説明側の意見に納得できることが多かった。 

 

・主に人口の問題と学校問題が話されていて、改めて御宿町の課題を知ることができ

ました。私たちの生活に関係する問題をしっかり考えてくれていて、見えないところ
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で支えられていると分かり少し安心しました。御宿小学校の移転について気になって

いたので、現状を知ることができて良かったと思いました。これからも御宿町が良い

町になるように自分ができることを見つけていきたいと思います。 

 

・中学生議会では、実際の議会での進め方を学ぶことができました。また、議会を通

して、現在の御宿町が抱えている問題や、その問題の解決案などを知り、より一層御

宿町の未来について考えられたと思う。質問の中でも、御宿町の高齢化に対する施策

についての質問は、私の中でも気になっていた問題だったので、今日の説明を聞いて

１つの物事を決めるのにどれくらいの時間がかかるのかを改めて実感できました。議

会では、多くの人が関わっているんだと分かりました。議会で聞いたことを活かして、

今後の学校生活を送っていきたいです。また、御宿町の問題についても、より考えて

自分のできることをしていきたいと思いました。 

 

・今まで町の政治や議会に興味が無かったのですが、今日のためのグループの話し合

いや実際にその場に行ったことで、興味が持てました。御宿町の政治を成り立たせて

いる人たちにも様々な人たちが関わっていることを知れました。そして、私たちが提

案したことによって、町の不安が少し解消されるといいなと思いました。今日の議会

で、御宿町の現状や改善点を知ることができて良かったです。これから御宿町HPなど

を気にしてみようと思います。 

 

・自分はあまり役場などの人たちのイメージはよくありません。なぜなら母がたまに

役場はちゃんとやってるのか？みたいなことを言っていることがあるからです。でも

今回、色んな質問を聞いてみて、大まかには一応決まっているのだなと思いました。

ですが、途中の海山交流会のときは急に歴史を語り始め、質問とは違うことを言って

いて、話をそらして終わろうとしているなとは感じてしまうことがありました。です

が、自分はもう少し期待しようと思います。せめて母に悪く言われないほどでもいい

ので、変わってほしいと思いました。 

 

・中学生議会を通して貴重な体験をすることができました。御宿町の議会を見ること

も初めてで楽しかったです。御宿町を良くしようとするために取り組む課題が多いこ

とがよく分かりました。一つの課題に多くの時間や労力を費やすことで、改善するこ

とができると知って、町を良くしていくということは簡単ではないとよく分かりまし

た。自分たちの故郷を良くするために自分たちにできることはやろうと思いました。 

 

・中学生議会を通して、僕は人生で初めて議会を身近で見ました。議員の質問にしっ

かりと答えていてすごいなと思いました。しかし、僕には内容を理解するのが難しか
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ったので、もっと社会を勉強して、理解できるようになりたいと思いました。僕は中

学生議会というとても貴重な経験ができて良かったです。 

 

・私は議員だったので少し緊張しました。空き地や空き家のゴミのポイ捨て対策や防

犯対策について質問しました。ゴミのポイ捨て対策では、町民清掃を行っているそう

なので、参加していきたいです。このような議会に参加することは初めてだったので、

経験することができて良かったです。私にもできることがあれば、御宿のためにして

いきたいです。 

 

・議会はテレビなどでしか見たことがなかったですが、実際に行ってみてとても勉強

になりました。説明者の人たちの話は少し難しかったものの、御宿についてちゃんと

考えてくれているのだと思いました。想像と同じように仕組みも議会らしく驚きまし

た。ですが、あまり納得できなかった説明もありました。この議会に参加して気付い

たことは、話し合うことはとても大切なんだなと思い、公民の大事な勉強をすること

が出来て良かったです。 

 

・私は議会の様子を見ていて、議会はあのように進めていくのだなと思いました。議

会で話すような課題がたくさんあることにとてもびっくりしました。質問者の質問に

たくさんの回答をしていて、回答する人も大変だなと思いました。これから私たちが

御宿の未来を担っていくので、きちんと御宿をいい町にできるようにがんばっていこ

うと思いました。 

 

・僕は、中学生議会で議員をやり御宿町の交通網について質問をしました。御宿駅へ

のエレベーター・エスカレーターの設置、エビアミー号についてしっかりと自分たち

の意見を言うことができました。議員として大変なこともあったけれど、とてもいい

経験になりました。これからはどうすれば御宿町がよりよく暮らせるようになるかを

今回の中学生議会だけでなく、これからの生活から意識をしていきたいと思います。 

 

 


